

Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima
Siendo bastantes los accionistas, sobre todo de los que residen en los pueblos, que nos han escrito manifestándonos que, por falta de ocasión, no han podido pasar por esta Administración para efectuar el pago del segundo dividendo pasivo, el Consejo de Administración ha acordado prorrogar el cobro de dicho dividendo en el domicilio social (Conquistador 25) hasta el día 30 del próximo mes de Junio.

Lo que se anuncia para conocimiento de aquellos accionistas que aun no han podido hacer efectivo el expresado dividendo.

LIBRERÍA RELIGIOSA. Véase el anuncio insertado en 4.ª página

Decepciones

No se puede apedrear el tejado ajeno, á menos que se viva completamente á la intemperie. Después de tanto hablar de sí el Gobierno había llevado al Senado, para la votación de la ley del terrorismo, á los senadores inválidos, los organizadores de la información le han plagado trayendo al señor Costa, que á sí mismo se declaró «un pobre inválido, paralítico como España» (el Sr. Costa no se queda corto en las comparaciones), y sacándole del retiro de Graus, desde donde lanza de vez en cuando unas cuartillas apocalípticas.

Y todo, ¿para qué? Aunque los periódicos no lo confiesen, el informe de Costa tiene que haber sido una decepción para ellos. El señor Costa ha estado en esta ocasión menos apocalíptico de costumbre; ni siquiera ha hablado de la dinamita, como Pablo Iglesias. Unos escarceos constitucionales, unas bromas acerca de la revolución desde arriba, en que hay no poca ironía para los revolucionarios de abajo; una protesta contra el hecho de que escoltaran su coche unos guardias; eso sería todo el informe, si no hubiera en él unos párrafos, en que no sabemos si se habrán fijado los apologistas y jaleadores de la información, y que son una defensa de algo que va mucho más allá que el proyecto: una franca defensa de la dictadura.

«El regenerar, el resucitar, el europeizar á España—dice el Sr. Costa—(todo viene á ser una misma cosa), requiere inexcusablemente un cambio de régimen; requiere inexcusablemente, al menos por algún tiempo, un régimen político de tutela, y de tutela, naturalmente, con todas sus consecuencias, algunas de las cuales están contenidas en el proyecto que estamos analizando; pero ese régimen de excepción, ese régimen de tutela, requiere por el estado desesperado del enfermo, para el cual hasta los mismos remedios heroicos son ya insuficientes, y cuya legitimidad se da sólo en función de algo sustantivo, á saber: la resolución práctica positiva de los problemas de la despensa y de los problemas de la Escuela, de que la regeneración depende, ese régimen tutelar no tiene nada que ver con un proyecto de ley, con una ley abstracta, sin finalidad.»

No era este el lenguaje que esperaban del señor Costa los que le sacaron de Graus. Y es que el Sr. Costa podrá dejarse manejar y llevar y traer, pero tiene sus ideas y no las abandona fácilmente. Si el Sr. Costa no estuviera hoy en el predicamento en que está con los periódicos organizadores de la información, puede que á alguno se le hubiera ocurrido un curioso cotejo con textos de Juan Franco. Y no le hubieran faltado textos.

El hecho es que el castillo final de fuegos artificiales de la información ha sido un fiasco. El exabrupto de Pablo Iglesias prendió fuego antes de tiempo, y cuando llegó el señor Costa se había quemado ya toda la pólvora. ¡Para este viaje!

Y aun por el lado de Pablo Iglesias y su hueste asoma también una decepción. Porque Iglesias acude dócilmente á la información que mandan hacer los periódicos burgueses; pero se acuerda de que tiene madre, de que tiene un partido y un periódico, y el Socialista de ayer, 22 de Mayo de 1908, aparece con esta dicha en la primera plana:

«El espíritu de la libertad tenía ya los rímulos fúidos con tanto soplar su trompa guerrera en las redacciones de los periódicos rotativos, sin lograr que nadie despertase. Pero la amenaza de que Nerón podría suspender un diario si se antojaba, con lo cual morirían una porción de miles de duros arriados por capitalistas más ó menos conservadores, fué el conjuro poderoso que lanzó á la arena á una porción de gladiadores que querían aniquilar al tirano.»

¡Fuerza de los ochavos, á cuánto alcanzas!
Desde aquel día memorable, todos los rotativos que no son amigos del Gobierno arriegan en su lucha por las libertades, según dicen; pero si con estas libertades no peligrasen las bolsas, seguirían rindiendo homenaje de temor al genio mallorquín.

Ha sido preciso amenazar unos cuantos negocios, para que surjan valientes dispuestos á vencer las gallardías de Nerón.

«Estos socialistas...! Tienen una manera tan desagradable de decir las cosas!»
(De La Epoca)

Noticias sueltas

Criminalidad precoz
Los periódicos parisienses se preocupan ante el hecho del aumento considerable que se observa en la criminalidad precoz de la gran capital.

En tres cuartos de siglo los criminales adolecentes han aumentado en un 450 por 100.

He aquí las cifras demostrativas:

En 1830, 6.979 criminales adolecentes de 17 á 21 años.
En 1840, 9.018 y 3.910 en 1850.
En 1860, ya se alcanza la cifra de 18.572; en 1870, la de 19.684; en 1880, la de 23.319; en 1890, la de 27.309; en 1900, la de 30.485 y en 1905, la de 31.441.

El aumento se ha observado especialmente en el capítulo de homicidios y asesinatos.

Herencia mental
Dos médicos holandeses, los doctores Heyman y Wiersma, han publicado un estudio documental acerca de la herencia mental é intelectual de la raza humana.

Resulta de su estudio, que la facilidad de coordinar las ideas y expresarlas rápidamente se hereda casi siempre del padre.

El cuarenta y cinco por ciento de los hombres de ciencia heredan los gustos y aptitudes de su padre. En cuanto á las muchachas, sólo el once por ciento heredan preciosas facultades.

Cuando es la madre la que se dedica á los estudios científicos, el

resultado es más concreto y asombroso.

Todos los hijos varones heredan la aptitud de la madre, pero no la adquiere ni una de las hembras.

Acción social
El Consejo diocesano de Santiago de Compostela, con la aprobación del eminentísimo señor cardenal arzobispo de aquella diócesis, ha invitado á todas las Sociedades obreras y similares de la región gallega á la Asamblea que ha de celebrarse en los días 3, 4 y 5 del próximo mes de junio, con objeto de organizar los gremios en los distintos oficios que tienen los obreros de los Círculos Católicos de la indicada diócesis.

Hallazgo artístico
Reinosa, 21.

En un pueblo cercano al nacimiento del Ebro y denominado Fonfibre ha hecho un importante descubrimiento el arqueólogo señor Simancas.

Trátase de unas pinturas murales que se han encontrado en la iglesia y que probablemente datan del siglo XI.

Son tres y representan la Sagrada Cena la imagen de San Cristóbal y el martirio de otro santo. Lo más notable es que estos frescos estaban cubiertos por otros del siglo XVI y de menos mérito artístico.

El señor Simancas propone realizar un detenido estudio de estas obras, así como de otros vestigios de época romana que ha encontrado en varios templos de esta región.

INFORMACION

VII Centenario de D. Jaime

Programa de las fiestas en Barcelona

24 de mayo.—Soemnidat literaria organizada por la Real Academia de Bellas Artes.

31 de mayo.—Inauguración de nuevas salas en los museos artísticos de la ciudad, sección de Arqueología y de la exhibición de documentos, sellos, etc., del rey don Jaime y de su siglo.

Festival en el parque Güell, organizado por la Asociación Catalana de Estudiantes en obsequio á los estudiantes de la Universidad de Montpellier.

Del 4 al 10 de junio.—Expedición marítima: visita al puerto de Salou y á las islas Baleares, recorriendo los principales lugares de la isla de Mallorca inmortalizados por las gestas del gran Rey, organizada por el «Centre Excursionista de Catalunya».

10 de junio.—Cabalgata alegórica, cortejo histórico que recorrerá las principales vías de la ciudad.

13 de junio.—Solemnidad religiosa en el templo de Nuestra Señora de las Mercedes, organizada por las asociaciones católicas.

14 de junio.—Velada literario-musical en el local de la Asociación de Católicos.

17 de junio.—Representación gráfica del itinerario del Rey don Jaime, en el gran salón del palacio de Bellas Artes.

22 al 25 de junio.—Congreso de historia de la Corona de Aragón.

Para obsequiar á los señores congresistas, los días anteriores y posteriores á los señalados para la celebración del Congreso se organizarán excursiones á Vich y Ripoll, Lérida, Monzón, Zaragoza, Borja, Veruela, Moncayo, Tarragona, Breda, Calaceite, Ibiza, Mallorca y Valencia, y además una representación del teatro griego en la meseta central del Parque Güell.

La excursión de que habla el anterior programa y que debe llevarse á cabo del 4 al 10 del próximo junio, ha sido organizada por el «Centre Excursionista de Catalunya», pudiendo tomar parte en ella todas las personas que quieran.

Los expedicionistas se proponen recorrer aquellos territorios, mar adentro, que don Jaime conquistó y los que durante su reinado pasaron á formar parte ó rindieron vasallaje á la Corona de Aragón; ó sea la gran bahía de Salou donde se reunió el ejército y armada del Rey Conquistador para dirigirse á Mallorca; el lugar de Santa Ponsa por donde aquel entró en la Illa Daurada; el Coll de la Batalla, memorable por haberse rendido en él el primer combate; el Pi dels Moncadas, en donde cayeron heridos de muerte los dos hermanos Ramón y Guillermo de Moncada, brazo derecho de don Jaime en la expedición; la Cruz que allí cerca catalanes y mallorquines levantaron como piadoso recuerdo; Bendinat con la

tradición legendaria; la Puerta por donde el gran Rey hizo la entrada triunfal á Palma; La Almudaina; la esbelta Catedral con sus muros y cresterías doradas... y las Cuevas de Artá, cerca de Capdepera, lugar, este, desde donde Jaime I contempló como sus enviados exigían vasallaje al Wali de Menorca; y ya en aquella isla visitarán, sus interesantes monumentos megalíticos, talaiots y navetas, el inmenso puerto de Mahón y finalmente la otra isla, la más pequeña, la que parece totalmente olvidada, la rústica Ibiza, que Guillermo de Montgrí y sus aliados conquistaron para engrandecer el territorio catalán.

A la excursión ha sido invitado el Ayuntamiento de Barcelona, como también las Diputaciones catalanas y las más importantes corporaciones y sociedades de Cataluña. Una de estas, el Centro de lectura de Reus (sección excursionista) queriendo asociarse á la iniciativa del Centro Excursionista, está preparando una fiesta en el punto de Salou para cuando llegue allí la expedición y al mismo tiempo trata de colocar en aquel lugar un monumento conmemorativo de la Conquista de Mallorca.

A esta fiesta sabemos que se proponen asistir diferentes sociedades del campo de Tarragona.

En resumen la expedición á las islas Baleares será indudablemente uno de los actos más interesantes del VII Centenario. Por eso no es de extrañar la animación que reina entre los excursionistas que se apresuran á inscribirse en la lista de los expedicionarios que ha abierto el Centro de Excursionistas.

El Patronato Obrero

Conforme anunciamos, ayer tarde, los muchachos que asisten al Patronato de la Juventud Obrera fueron á los terrenos que para campo de juego regaló á dicho Patronato una familia amante de la caridad y del bienestar de dicha clase.

A las cinco el sonar de cornetas y tambores anunciaba á los vecinos de las afueras de la Puerta de San Antonio que el batallón infantil se iba acercando.

Serían las cinco y cuarto cuando entraban los muchachos del Patronato en el recinto de dichos terrenos.

En semicírculo y teniendo al frente de ellos unos cartelones en los que se leían los principales proyectos que el Patronato piensa realizar, los muchachos cantaron algunos himnos, escuchando después la palabra de su Director el Rdo. P. Guillermo Vives, S. J.

El Padre Vives en estilo claro y con palabra vibrante, empezó por explicar á los muchachos la gran importancia que para su porvenir encierra el acto realizado el domingo próximo pasado, acto que no tuvo ocasión de detallarles aquel día, dado el carácter oficial de que se le revistió.

Para explicarnos lo que el acto

del domingo representa para la vida, venidera del Patronato Obrero—les dijo el Padre Vives—es por lo que aquí hemos venido.

Les hizo notar antes de entrar en la explicación lo mucho que deben agradecer la acción realizada por la noble familia de Palma, que después de haber cedido su automóvil hizo que lo ocuparan algunos de los muchachos fundadores del Patronato, formando con ello un hermoso cuadro en que la riqueza junto con la pobreza iba á realizar una gran obra de caridad y de progreso.

Con minuciosidades de detalles les explicó después el Padre Vives el fin á que están destinados una vez realizados los proyectos,—los Museos populares, los Campos de juego, las Cocinas económicas, la Conferencia de Caridad, el Salón de espectáculos, el Merendero, las Cajas de Ahorro y Mutualidad.

Les recordó que al acto del domingo asistió el Ilmo. Sr. Obispo que con su bendición imploró del cielo prosperidad para la obra que con la colocación de la primera piedra nos proponemos inaugurar.

Antes de terminar, el P. Vives encareció á los muchachos que hicieran propaganda para que las personas caritativas cooperen á la realización del proyecto. El Padre Vives indicó una manera muy ingeniosa de cooperar al Patronato y es regalándole uno ó más metros de terreno contiguo al que ya posee, terreno que puede adquirirse á 10 pesetas el metro. Indicó luego que aun los mismos niños del Patronato asociándose en brigadas de á cien, y abonando diez céntimos semanales cada uno, podrían comprar luego un metro semanal.

El P. Vives terminó dando vivas que fueron entusiastamente contestados por los muchachos y por el numeroso público que se había congregado á su alrededor.

Después de la provechosa explicación del P. Vives los muchachos se entregaron á la alegría y á la expansión merendando de unas ensaimadas y galletas que la previsión de su Director hizo que allí se trajeran.

A las siete, los muchachos debidamente formados y al son de las cornetas y tambores emprendieron la marcha hacia el antiguo convento de San Francisco, en donde se dispersaron.

Vale la pena de que las personas caritativas se fijen en la fácil manera como se podría integrar el terreno para Patronato que regularán D. Estanislao de K. Aguiló y sus hermanos. La acción de esta familia es de las que podríamos llamar ejemplarmente sociales, no por el hecho en sí del desprendimiento, sino especialmente por el destino que supieron darle. Nosotros pues no podemos menos de tributarles un caluroso aplauso, deseando tengan muchos imitadores.

Alrededor de la isla

Excursión sollerense

En el último número del semanario Sollér leemos las siguientes líneas:

«Entre algunos entusiastas admiradores de las bellezas de esta isla ha brotado la idea de realizar un viaje, á vapor, á las renombradas cuevas de Artá, en el verano próximo.»

Se pensó, en principio, que coincidiera el viaje de referencia con la fiesta que se celebra en el puerto de Sollér el día de San Pedro, con lo cual revestiría ésta mayor importancia.

El viaje podría realizarse en uno y en dos días.

Si se optara por lo primero, saldría el vapor muy de mañana el día de San Pedro con rumbo á las costas de Artá, y después de haber los pasajeros visitado las cuevas, se regresaría, fondeando el buque en nuestro puerto al atardecer.

Si se optara por realizar el viaje en dos días, marcharían de Sollér los excursionistas el domingo hacia Artá y después de visitadas las cuevas, continuaría el buque hacia Palma. Podría pernoctarse en la capital y permanecer allí el lunes, festividad de San Pedro, por la mañana, regresando el vapor á Sollér por la tarde. Este viaje sería mucho más atractivo, porque se daría la vuelta á la isla, pero resultaría, como es natural, más costoso.

Nosotros hemos recogido impresiones del Naviero-Director de la Marítima Sollerense señor Roses, y este se mostró favorable á que el vapor Villa de Sollér realizaré el viaje de referencia, siempre que el total importe de los pasajes fuera suficiente para satisfacer los gastos.

La última palabra es el SEROBIOL

DE LA CIENCIA
Suero reconstituyente con el que la tuberculosis, neurastenia, raquitismo y debilidades más rebeldes ceden á los primeros fracasos. Ningún medicamento lo iguala.
Lo venden en el Centro Farmacéutico y Farmacias

En la Iglesia del Socorro

Bendición de una Capilla

Ayer por la tarde tuvo lugar en la iglesia del Socorro el acto de la bendición de una nueva capilla dedicada á Nuestra Señora del Sagrado Corazón.

A las seis y media llegó el Ilmo. señor Obispo de Menorca acompañado de su capellán de honor don José Planells, siendo recibido por la Comunidad de los R. R. P. P. Agustinos.

El Dr. Torres enseguida se dirigió á la capilla cuya bendición debía celebrarse, rodeado de gran número de personas que, deseosas de besarle el anillo, le interceptaban el paso.

Después de su Ilma. haber oreado unos momentos, dió principio, ante numerosos fieles, el acto de la bendición que resultó muy espléndido y solemne.

Después su Ilma. entonó el Te-Deum que cantó la Comunidad acompañada del órgano.

De la capilla fueron padrinos los niños José Sureda Hernández y Micaela Rovira Sellarés, hijo el primero del abogado don Enrique Sureda y la segunda del conocido industrial don José Rovira.

El acto terminó á las siete.

El retablo que presenta un agradable conjunto, es dorado, destacando en la parte alta un lienzo representando á Santa Teresa de Jesús encuadrado en el mismo retablo.

En el centro vése una hermosa imagen de Nuestra Señora del Sagrado Corazón y á los lados otras dos pinturas representando, la una, la Sma. Virgen de Lourdes y la otra San Joaquín y Santa Ana.

Ambas pinturas son obra de pintores mallorquines.

Un ratero de levita

Ayer por la tarde fué cogido infraganti en la Catedral-Basilica un sujeto de nacionalidad alemana que por lo visto, desde hace mucho tiempo, viene dedicándose á sustraer dinero de los cepillos de dicho templo.

Hace una temporada que en los cepillos, contra la costumbre, no se encontraba dinero alguno, lo que hizo sospechar á los sacristanes que alguien se dedicaba á sustraerlo, induciéndoles esto á aumentar la vigilancia.

Ayer, serían la una, dichos sacristanes sorprendieron al aprovechado discípulo de Caco en el momento en que preparaba los aparatos para realizar la operación.

Avisada la guardia municipal se presentaron dos guardias en la Catedral procediendo á la detención del mencionado sujeto.

Al detenerle se le encontró, escondida en una manga, una cinta de metal que medirá unos 57 centímetros de longitud por uno de anchura, uno de cuyos extremos aparecía embadurnado de una substancia pegajosa á la que las monedas quedan pegadas prontamente y fácilmente. Con este ingenioso aparatito podía el hombre sacar de una sola vez cuatro ó cinco monedas.

Además se le ocupó un pañuelo algo empapado de dicha substancia y unas monedas de cobre, que se supone que era lo que le había proporcionado ayer su tan lucrativo como ruin y sacrilego negocio.

Convenientemente custodiado fué conducido al depósito de Capuchinos, habiendo sido hoy puesto á disposición del Sr. Juez correspondiente.

Dicho individuo, á fin de no inspirar sospechas, iba trajeado con pulcritud y hasta con elegancia, vistiendo sombrero de paja, chaqué y pantalones negros.

Se cree que es el mismo que una vez, si no llega á tomar las de Villadiego, se le hubiera cogido vaciando un cepillo de la iglesia de las Hermanitas de los Pobres.

Se llama Julio Sechloffender, de 42 años de edad, y representante, según declaró, de varias casas comerciales extranjeras.

Al ser sorprendido estaba junto al cepillo de la capilla de San Sebastián.

Notas de sociedad

De viaje

En el vapor correo Cataluña llegaron ayer de Barcelona don Fernando Ledesma, D. Luis Pascual, D. José Sureda, D. Miguel Moragas, D. Guillermo Vidal,

D. Cayetano Albertí, D. Gabriel Fuster y D. Miguel Suau.

Procedentes de Valencia han llegado esta mañana, en el vapor correo «Balear», don Rafael Verdú, don Miguel Triay, don Francisco Casanovas, don Enrique Gil y don Federico Pérez.

Esta mañana en la Capilla de la Purísima de la Parroquia de San Jaime, se ha celebrado el enlace del Oficial de Contabilidad de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, don Luis Noguera, con la señorita doña Rosalía Rullán.

Apadrinaron al novio el Jefe de Oficinas de la Caja de Ahorros don Francisco Socías y el joven Procurador don Bernardo Planas y á la novia el Rdo. Sr. Vicario de S. Jaime don Miguel Gayá y D. Antonio Colom, Oficial de Correos.

Bendijo la unión el Pbro. de Inca Sr. Reus.

Una feliz y eterna luna de miel deseamos á los recién casados.

Fallecimiento

En la tarde del jueves falleció en Sollér la señorita Antonia Canals Serra, hija del Alcalde accidental de aquella ciudad, don Damián Canals Arbona.

La finada hacia muchos años que se hallaba postrada víctima de cruel dolencia.

Banquete

Con motivo del fausto acontecimiento de la Consagración del nuevo Obispo de Segorbe se celebró ayer un banquete al que asistió toda la familia Massanet, los Ilmos. Obispos de Mallorca, Sión y Menorca, los M. I. Canónigos que asistieron en el Altar en el acto de la Consagración y la Comisión venida de Segorbe.

Circular del Obispo

Sobre la segunda Asamblea de la Buena Prensa

En el último número del Boletín Oficial del Obispado de Mallorca se ha publicado la siguiente Circular:

«Habiéndose de celebrar en Zaragoza, durante el mes de Septiembre de este año, la segunda Asamblea Nacional de la Buena Prensa, se transmite y recomienda á los fieles de esta Diócesis la invitación que á todos los católicos de España dirige la Junta Organizadora en Circular de 25 de Marzo último.

Los que deseen inscribirse podrán acudir para ello á esta Secretaría de Cámara, para dar sus nombres y abonar la cuota de cinco pesetas.

Palma, 29 de Abril de 1908.
Lic. BARTOLOMÉ PASCUAL Lect., Srio.»

En el Colegio de «Son Español»

Fiestas de la Beatificación de la Madre Barat.

Ayer tarde se celebró en el colegio del Sagrado Corazón de Jesús, establecido en el caserío de Son Español una solemne función religiosa en conmemoración de la Beatificación de la venerable Madre Magdalena Sofia Barat.

El acto tuvo lugar en el oratorio que poseen en el mismo edificio las religiosas de referencia, iluminado artísticamente y con gran profusión.

El oratorio, al igual que las habitaciones contiguas estaba ocupado por una numerosa concurrencia en la que figuraba lo más selecto de la sociedad palmesana.

Citaremos algunos nombres, los que recordemos, lamentando no poder publicar la lista completa de las personas que concurrieron al acto. Estaban allí las distinguidas familias del Gobernador civil, de González Moró, de Coll Roca, del Marqués de Vivot, de Moragues, del Conde de Ayamans, de Aguiló D. Juan, de Morell, de Fons, de Lacy, de Pou, de Morell Tacón, de Socías Clar, de Zaforteza, de Veri y de Montis. Vimos también al Capitán general de estas islas, Sr. Ortega, acompañado de su señora esposa y de los comandantes de infantería Sres. Burguete y Crespo.

En el interior del oratorio hallábase en primer término las colegiales, haciendo todas ellas su velo blanco.

Dió principio la solemne función con un hermoso sermón pronunciado por el orador-sagrado Rdo. P. Cuadras, S. J.

Después penetró en el templo el Excmo. Sr. Obispo de Sión, acompañado de los canónigos MM. II. Sres. D. Martín Llobera y D. Matías Company; procediendo en se-

guía a descubrir un pequeña y artística imagen de la Beata, que acaba de ser construída para aquel convento.

Seguidamente se hicieron las Advocaciones a la Beata, alternando con motetes que cantaron las alumnas del Colegio. Cantóse luego el Te-Deum y seguidamente el Sr. Obispo de Sión, que había expuesto el Santísimo, dió la bendición a los fieles con S. D. M.

Terminada la función, el señor Obispo y otros invitados fueron obsequiados con un delicado lunch.

Del mar

Procedente de Barcelona llegó ayer a este puerto el vapor Catalina, el cual fué portador de la correspondencia pasaje y variada carga.

El mencionado buque, siguió por la noche su viaje para Ibiza.

Esta mañana ha llegado procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo «Balear», cuyo buque mañana saldrá para Barcelona.

Para Cabrera ha salido esta mañana el vapor correo del mismo nombre.

Marcha esta tarde para la ciudad condal el vapor correo «Bellver».

Ayer llegó a este puerto el laud «Catalina», procedente de Vinaroz.

Con un cargamento de cebollas, llegó ayer a Palma, procedente de Gandía, el laud «Virgen del Carmen».

Esta embarcación se dedicaba en Palma a la pesca del bou.

De la provincia

Mallorca

Santany 22 Mayo de 1908 El domingo pasado día 17, dió el Centro de Cultura la tercera de sus conferencias.

Fueron los disertantes D. Lucas Oliver que hizo muy atinadas consideraciones sobre la marcha de la sociedad, recogiendo muchos aplausos durante su elocuente peroración, y D. Marcos Vidal que desarrolló el tema: Breve idea sobre las Cajas Rurales.

Ha empezado en esta la siega de cebadas y de los habares.

Mañana contrae matrimonio el joven Juan Bonet y Escalant, hijo de D. Jerónimo Bonet arrendador del predio Son Danús, con la simpática señorita Catalina Vidal de Ca's Niu.

Descámonse larga luna de miel. En este momento el cielo está encapotado y amenaza lluvia.

Corresponsal.

Teatrales

Juventud Instructiva

La Compañía de Bernardo Manera debutó anoche en el teatro de la «Juventud Instructiva».

El salón estaba ocupado por una numerosa concurrencia.

El Gran Galeoto fué la obra que se presentó, distinguiéndose notablemente Bernardo Manera y la señorita Salvá.

Esta recitó después el bonito monólogo La primera carta original de don José Pomar.

Boletín Religioso

SANTOS DE MAÑANA

San Felipe Neri, fundador Oración de Cuarenta Horas

Continúan en San Felipe Neri consagradas a su Titular: Exposición a las seis, a las diez Tercia y la Misa mayor, cantándose la partitura titulada «Pontifical» del Mtro. Perosi y predicando el panegirico del Santo el Rdo. D. Antonio Artigues, Hermano del Oratorio Parvo y Cura Económico de Algaída; por la tarde a las seis, Vísperas solemnes, y al anochecer la devoción del Mes de María y la reserva de Su Divina Majestad.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. de la Paz en S. Jaime.

Gacetillas

Ayer fueron encerrados en la cárcel, al objeto de cumplir seis días de arresto supletorio de una multa de 30 pesetas que se les impuso por jugar a los prohibidos, dos individuos vecinos del caserío del Coll d'en Rebassa.

VINO ESPUMOSO

PARA MEZA

véndese en todas partes Procedentes de una quiebra, se liquidan a mitad de su precio, géneros de punto blancos y otros artículos.

Almacenes SAN JOSÉ BRONDO esquina BORNE

Ya saben las más elegantes jóvenes que los barros, pecas y manchas de las manos y cara, desaparecen a los pocos días de usar como tónico el Agua oxigenada SUREDA LLITERAS—Bressa 9 Palma.

BICICLETA

se desea vender una en buenas condiciones. Darán razón: calle de General Barceló núm. 29.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas, Medallas repujadas y oxidadas Composturas de todas clases. SAN NICOLAS 8.—PALMA

CEREVISINAFITA

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puesto que para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocócicas y estafilocócicas así como as infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

POR TELÉGRAFO

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

La Política

(Recibidos después de cerrada la edición del sábado)

Idea desechada

Madrid 23 (15'10.) Los más caracterizados elementos que toman parte en la Asamblea republicana se inclinan a desecharla, como ineficaz y contraproducente, la idea de nombrar un comité para que dirija el partido.

Lo que dice Lacierva

Madrid 23 (15'10.) El ministro de Gobernación señor Lacierva ha negado que el Gobierno prometiéra la derogación de la ley de jurisdicciones.

Estima el ministro que la información del Sr. Costa referente al proyecto de represión del terrorismo, ha sido un fracaso.

Azcárate se sincera

Madrid 23 (15'10.) En la Asamblea republicana, el señor Azcárate ha pronunciado un discurso explicando al partido su conducta en los debates parlamentarios, y sincerándose de la nota de querer entrar en componendas con el Gobierno, que se le había imputado.

En breve y por voluntad expresa de don Alfonso XIII, se dará en Palacio un banquete en honor del nuevo Vicario apostólico.

En el Senado el señor Ferrándiz contesta al señor Loygorri negando importancia al robo cometido en la Carraca.

El duque de Mandas explana una interpelección sobre los sucesos de Casa Blanca.

En el Congreso, y continuando la discusión sobre la enseñanza, han rectificado los señores San Pedro y Canalejas.

El presidente del Congreso señor Dato ha experimentado una mejoría en la dolencia que le aqueja.

Los duques de Connaught han visitado los principales Museos de Madrid.

Luego marcharon al Escorial acompañados del infante D. Carlos.

El Sr. Bustillo ha leído en el Congreso un proyecto de emisión de 160 millones de amortizable al 4 p%, destinados a recoger la deuda flotante de Ultramar.

El tipo de negociación lo acordará el Consejo.

Asegúrase que los elementos izquierdistas de las Cámaras preparan la celebración de un mitin de oposición contra el proyecto de ley de represión del terrorismo.

Asistirán a él representaciones detodas las minorías liberales.

Dícese que usarán de la palabra los señores Moret, Canalejas y Azcárate.

Habrá comité director.

Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea republicana, acordándose que el partido lo dirijan las minorías del Congreso y del Senado; y estas a su vez nombrarán un comité director.

Esta resolución ha sorprendido grandemente, pues dado el criterio que dominaba se creía descartada.

Amenaza vana

Madrid 24 (23'30) Uno de los acuerdos tomados por los republicanos en la Asamblea, es-que, si llega a aprobarse el proyecto de ley de represión del terrorismo, la minoría parlamentaria se retirará de las Cortes.

Esta es una de tantas amenazas que se hacen, y no se cumplen.

Consagración del P. Cervera

Asistencia distinguida—Representaciones. Madrid 24 (23'30)

En la capilla del Real Palacio se ha verificado la imponente ceremonia de consagrar, al franciscano P. Cervera, primer Vicario apostólico de Marruecos.

Fué padrino en el acto de la consagración S. M. el Rey don Alfonso XIII, habiendo verificado la ceremonia el Nuncio de S. S. en esta Corte, Monseñor Vico,

asistido de los Obispos de Sigüenza y el Auxiliar de Toledo.

Asistió el Obispo de la Seo de Urgel señor Beulloch, así como toda la familia Real, excepto la Reina doña Victoria. En representación del Gobierno figuraban los ministros de Estado y de Gracia y Justicia señores Allendesalazar y Marqués de Figueroa.

Acompañaban al P. Cervera 19 franciscanos, en representación de distintas casas religiosas de su orden.

La iglesia estaba llena de bote en bote por distinguidísima concurrencia, que impedía materialmente el paso de los Rdmos. Prelados cuando dieron la vuelta por el templo para bendecir a los fieles.

Felicitaciones.—Regalo régio

Madrid 24 (23'30) Concluida la consagración, el nuevo Vicario apostólico de Marruecos recibió las felicitaciones del Rey, de los ministros y de todos los invitados a la solemnidad regresando a la residencia de los PP. franciscanos en un coche de media gala de Palacio.

S. M. el Rey ha regalado al P. Cervera el pectoral y el anillo que dicese son de inusitado valor.

En breve y por voluntad expresa de don Alfonso XIII, se dará en Palacio un banquete en honor del nuevo Vicario apostólico.

Los duques de Connaught han visitado los principales Museos de Madrid.

Luego marcharon al Escorial acompañados del infante D. Carlos.

El presidente del Congreso señor Dato ha experimentado una mejoría en la dolencia que le aqueja.

Los duques de Connaught han visitado los principales Museos de Madrid.

Luego marcharon al Escorial acompañados del infante D. Carlos.

El Sr. Bustillo ha leído en el Congreso un proyecto de emisión de 160 millones de amortizable al 4 p%, destinados a recoger la deuda flotante de Ultramar.

El tipo de negociación lo acordará el Consejo.

Asegúrase que los elementos izquierdistas de las Cámaras preparan la celebración de un mitin de oposición contra el proyecto de ley de represión del terrorismo.

Asistirán a él representaciones detodas las minorías liberales.

Dícese que usarán de la palabra los señores Moret, Canalejas y Azcárate.

Habrá comité director.

Se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea republicana, acordándose que el partido lo dirijan las minorías del Congreso y del Senado; y estas a su vez nombrarán un comité director.

Esta resolución ha sorprendido grandemente, pues dado el criterio que dominaba se creía descartada.

Amenaza vana

Madrid 24 (23'30) Uno de los acuerdos tomados por los republicanos en la Asamblea, es-que, si llega a aprobarse el proyecto de ley de represión del terrorismo, la minoría parlamentaria se retirará de las Cortes.

Esta es una de tantas amenazas que se hacen, y no se cumplen.

Consagración del P. Cervera

Asistencia distinguida—Representaciones. Madrid 24 (23'30)

En la capilla del Real Palacio se ha verificado la imponente ceremonia de consagrar, al franciscano P. Cervera, primer Vicario apostólico de Marruecos.

Fué padrino en el acto de la consagración S. M. el Rey don Alfonso XIII, habiendo verificado la ceremonia el Nuncio de S. S. en esta Corte, Monseñor Vico,

asistido de los Obispos de Sigüenza y el Auxiliar de Toledo.

Asistió el Obispo de la Seo de Urgel señor Beulloch, así como toda la familia Real, excepto la Reina doña Victoria. En representación del Gobierno figuraban los ministros de Estado y de Gracia y Justicia señores Allendesalazar y Marqués de Figueroa.

Acompañaban al P. Cervera 19 franciscanos, en representación de distintas casas religiosas de su orden.

La iglesia estaba llena de bote en bote por distinguidísima concurrencia, que impedía materialmente el paso de los Rdmos. Prelados cuando dieron la vuelta por el templo para bendecir a los fieles.

Felicitaciones.—Regalo régio

Madrid 24 (23'30) Concluida la consagración, el nuevo Vicario apostólico de Marruecos recibió las felicitaciones del Rey, de los ministros y de todos los invitados a la solemnidad regresando a la residencia de los PP. franciscanos en un coche de media gala de Palacio.

S. M. el Rey ha regalado al P. Cervera el pectoral y el anillo que dicese son de inusitado valor.

En breve y por voluntad expresa de don Alfonso XIII, se dará en Palacio un banquete en honor del nuevo Vicario apostólico.

Los duques de Connaught han visitado los principales Museos de Madrid.

Luego marcharon al Escorial acompañados del infante D. Carlos.

El Sr. Bustillo ha leído en el Congreso un proyecto de emisión de 160 millones de amortizable al 4 p%, destinados a recoger la deuda flotante de Ultramar.

El tipo de negociación lo acordará el Consejo.

Asegúrase que los elementos izquierdistas de las Cámaras preparan la celebración de un mitin de oposición contra el proyecto de ley de represión del terrorismo.

Asistirán a él representaciones detodas las minorías liberales.

Dícese que usarán de la palabra los señores Moret, Canalejas y Azcárate.

Habrá comité director.

Restablecida la calma pudieron apreciarse desperfectos de bastante consideración en el templo, y un músico del regimiento herido, y muchos soldados contusos más por los atropellos que por la bomba.

Del extranjero

(Recibidos después de cerrada la edición del sábado)

Visita pidiendo un plazo

Madrid 23 (18'00.) Paris.—El embajador de España en Paris ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros, M. Pichon.

Créese que el objeto de la visita era entregarle la reclamación formulada por España con motivo de los incidentes últimamente ocurridos en Casa Blanca.

Persia ha pedido a Rusia un plazo para atender a las reclamaciones formuladas por esta última nación.

Dimisión—Ejecuciones

Madrid 23 (18'00) Petersburg.—Han dimitido todos los Senadores finlandeses. En Kerson han sido ahorcados veinte campesinos por haber saqueado algunas propiedades.

Dicen de Tobolk que se han sublevado muchos presidiarios, siendo en consecuencia detenidos trece de ellos.

Marinos agasajados

Madrid 23 (18'00.) Veracruz.—Ha llegado a este puerto la corbeta española «Nautilus» buque escuela de guardias marinas.

Estos han sido muy agasajados. (Recibidos hoy)

Accidente en un globo

Madrid 24 (23'30.) Berkeley (California).—Veinte caprichosos excursionistas quisieron realizar una ascensión en globo.

Cuando ya se encontraba este a la altura de unos sesenta metros estalló, cayendo rápidamente al suelo.

Siete de los improvisados aeronautas resultaron muertos y los restantes heridos de gravedad.

Ultimos telegramas

Exministro enfermo.—Naufragio

Madrid 25 (10'15.) Encuétrase gravemente enfermo el exministro republicano señor Moreno Rodríguez.

Coruña.—Ha naufragado una lancha de pesca, pereciendo ahogados tres de sus tripulantes.

Caravana de automoviles.—Disgusto.

Madrid 25 (10'15) Zaragoza.—Ha llegado la caravana de automoviles, procedente de Madrid.

Compónenla 19 autos de varias marcas nacionales y extranjeras.

Los excursionistas muéstranse disgustados por haber sido suspendidos casi todos los festejos que se decía, habían sido organizados en su honor.

Esperaba a la caravana, un gran gentío, que ovacionó a los viajeros.

Protestas contra la bomba

Madrid 25 (10'15.) Coruña.—Las sociedades anarquistas y socialistas han publicado un manifiesto protestando del atentado cometido en la Iglesia de San Jorge.

En dicho manifiesto dicen que no se debe a ningún afiliado a dichas sociedades.

Manifestación de protesta.—Sin el autor.

Madrid 25 (11'15.) Coruña.—La manifestación de protesta contra el proyecto de ley contra el terrorismo que proyectaban las asociaciones obreras de esta Ciudad, se celebrará como protesta ayer por la mañana.

El autor de la colocación de la bomba a pesar de las pesquisas hechas por la policía, no ha podido ser habido.

Elecciones reñidas

Madrid 25 (10'15.) Bruselas.—Las elecciones gene-

rales que actualmente se verifican son muy accidentadas.

Han ocurrido muchas colisiones, haciéndose disparos, que ocasionaron heridas de consideración a algunos electores.

Sospéchase que el triunfo definitivo será del partido católico, aunque bien pudiera ser que perdieran algunos puestos.

Nuevo ministro.—Nevada copiosa

Madrid 25 (10'15) Nicaragua.—Ha sido nombrado ministro de Negocios Extranjeros don Rodolfo Espinosa.

Berna (Suiza).—Ha caído sobre esta ciudad una copiosísima nevada, llegando a alcanzar tal espesor que se han derrumbado varios edificios.

Se han registrado varios muertos y muchos heridos. Las pérdidas son considerables.

Sublevación anti-japonesa

Madrid 25 (10'15) Seul (Corea).—Han vuelto a sublevarse los coreanos, declarándose en abierta rebelión contra los japoneses.

Estos han sido atacados encarnizadamente por los indígenas, sufriendo muchas bajas.

Témense las represalias de los nipones, que seguramente serán horribles.

Noticias de Marruecos

Madrid 25 (10'15.) Mazagán.—Ha sido objeto de un bárbaro atentado el comandante de la policía francesa en esta ciudad, resultando gravemente herido.

Comunican de Rabat que la guarnición mora se muestra hostil con la policía internacional.

ORTIZ.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal especial)

Aplech carlista

Barcelona 25 (3'30) Se ha celebrado el Aplech carlista de la Gleva, al que han asistido unas 1.000 personas, la mayor parte jóvenes.

Muchas señoritas lucían boinas encarnadas.

El meeting se celebró al aire libre, habiendo hecho uso de la palabra los diputados a Cortes señores Llosas, Alier, Alcover, Salaberry y Junyent. Durante el acto reinó el orden más completo.

Fiesta del Arbol

Barcelona 25 (0'30) En el Parque de esta ciudad se ha celebrado la simpática fiesta del Arbol, habiendo concurrido gran número de pequeños que procedieron a la plantación de sendos árboles.

Presenció la fiesta numerosísimo concurso de gentes.

Bolsin de Barcelona

Barcelona 25 (11'00.) Interior 83'55

Nortes 69'55

Alicantes 93'60

Buxareu.

Últimas noticias

Noticias militares

Instancia desestimada.—Se ha desestimado la instancia promovida por D. Catalina Pallicer Izquierdo, residente en Palma, viuda del primer teniente de Infantería D. Nalio Gómez García, en súplica de beneficios para el ingreso y permanencia en las academias militares a favor de hijo Eugenio Gómez Pallicer.

Al servicio.—En vista de la instancia promovida por el comandante de la guardia civil D. Manuel Vives Morey, que se halla en situación de supernumerario sin sueldo, solicitando se le conceda la vuelta al servicio activo, el Rey ha resuelto que dicho jefe sea colocado cuando le corresponda y que interín continúe en la misma situación de supernumerario.

Destinos.—El sargento del regimiento infantería de Menorca número 70, D. Manuel Martínez Bárcena, ha sido destinado al de Bailén núm. 24.

Al regimiento infantería de Menorca ha sido destinado el sargento del batallón cazadores de Barbastro D. Salvador Tejada Hurtado.

El cabo de cornetas Prudencio de los Ojos Gutiérrez, ascendido, del regimiento infantería de Vadrás, núm. 50, al de Mahón, número 63.

En el colegio del Sagrado Corazón

En el colegio del Sagrado Corazón, en Son Español, esta ma-

ñana, a las siete y media, nunció el Sr. Obispo ha celebrado misa de comunión, la cual ha sido muy concurrida y solennísima.

A las nueve y media ha celebrado el Santo Sacrificio de la Misa el Ilmo. Sr. Obispo de Menorca asistido por el Arcipreste y el Doctor de Nuestra Santa Iglesia Catedral.

En el ofertorio el Ilmo. Sr. Obispo de Sión ha predicado elocuentísimo panegirico de la Beata Madre fundadora de la sociedad del Sagrado Corazón de Jesús.

La concurrencia ha sido muy distinguida, figurando entre las representaciones de los PP. Agustinos, de los Hermanos de la Doctrina Cristiana y P.P. Mercedarios y Franciscanos.

Una mujer herida

La guardia civil del puesto Felanitx ha detenido a la vecina de aquella ciudad Margarita Esber Ferragut, de 31 años, por haber agredido con un palo a su vecina Magdalena Munar Almar, de 23 años, produciéndose una herida en el labio superior que fué calificada de leve.

Junta de corrección.—El correspondiente atestado, ha sido puesta a disposición de la autoridad agresora a disposición del juzgado.

Incendio en Sineu

Sobre las diez y seis del viernes último se declaró un incendio en el molino de viento enclavado en el punto llamado «Es Camp de Pineda», del término municipal de Sineu, propiedad del vecino de aquella villa Antonio Salvá Company.

El actual arrendatario del molino es Miguel Mateu Mulet.

En el lugar del suceso se personó la guardia civil, y las autoridades y gran número de vecinos de Sineu.

El fuego desde un principio, tomó grandes proporciones, no pudiendo ser extinguido, a pesar de los incansables trabajos que se hacían, hasta las veintidós, esto es, seis horas después de iniciado.

Quedó reducido a cenizas casi todo cuanto había en el molino, salvándose solamente tres carros, varias sogas, una fanega de trigo, un cobertizo y la madera de una rueda de molino.

Se supone que el incendio fué casual y producido por alguna chispa del eje del molino.

Según cálculos hechos, las pérdidas materiales ascienden a unas mil pesetas.

Noticias sueltas

La guardia civil del puesto de Inca ha denunciado a un sujeto por apacentar ganado en propiedad ajena.

—Por la Benemérita de Santa María ha sido denunciado al Alcalde de aquella villa el vecino de «Pla de Na Tesa», Jaime Bibiloni Calafell, dueño del establecimiento de bebidas «Ca'n Membré», por tenerlo abierto a altas horas de la noche, contraviniendo así las disposiciones vigentes.